



Was noch wichtig ist

Die Entscheidung über die Teilnahme an einer Bläserklasse sollten Eltern und Kinder gemeinsam besprechen. Die Musikschule Herzogenrath ist Kooperationspartner des Gymnasiums bei der Durchführung der Bläserklasse.

Zu Beginn der Bläserklassenarbeit lernen die Kinder alle Instrumente näher kennen und probieren sie in einem „Instrumentenkarussell“ aus.

Im Anschluss an eine umfassende Beratung durch die Instrumentalpädagogen und Musiklehrer erhalten die Kinder ein hochwertiges Blasinstrument für die Dauer von zwei Jahren zur Miete. Die Gesamtkosten für Miete und Unterricht durch qualifizierte Instrumentallehrer belaufen sich auf ca. 50 Euro/Monat, die an die Musikschule gezahlt werden.

Haben Sie Schwierigkeiten mit der Finanzierung? Sprechen Sie uns an. Wir helfen, eine Lösung zu finden.

Das Unterrichtswerk „Essential Elements“ ist auf das Lernen des Instruments im Gruppenunterricht und auf den Aufbau einer grundlegenden Ausbildung im Ensemblespiel ausgerichtet. Eine Übe-CD für zu Hause unterstützt die Schüler beim regelmäßigen Üben.

Essential Elements – die komplette Methode für den Musikunterricht in Schulen und Blasorchestern.



Wir laden Sie herzlich ein, das Konzept der Bläserklasse persönlich kennen zu lernen!

Info - Kompakt

Bläserklassenunterricht ist Orchesterspiel und grundlegende Instrumentalbildung im Doppelpack.

Bläserklassenunterricht ist lehrplankonformer Musikunterricht im Rahmen des schulischen Ganztags; die Schüler haben pro Woche zwei Stunden Musikunterricht als symphonisches Blasorchester sowie eine AG-Stunde Instrumentalunterricht in Kleingruppen an der Musikschule. Der Kostenbeitrag beläuft sich auf ca. 50 Euro/Monat über einen Zeitraum von zwei Jahren. In diesem Beitrag enthalten sind die Miete für ein hochwertiges Blasinstrument, der Instrumentalunterricht sowie das Lehrwerk „Essential Elements“.

Die Bläserklasse wird vorgestellt:

- auf dem Informationsabend für die Eltern der Grundschul Kinder am Donnerstag, dem 23.11.2023, 19.30 Uhr, in der Aula
- beim Unterricht zum Kennenlernen am Samstag, dem 25.11.2023, 9.45 Uhr, in der Aula

Bitte beachten Sie mögliche Änderungen dieser Termine ab November 2023 auf der Schulhomepage.

Noch Fragen?

- Koordination Bläserklasse am SGH: martin.eibach@gymnasium.herzogenrath.de
- www.blaeserklasse.de (Webseite von Yamaha)

Anschrift

Städtisches Gymnasium Herzogenrath - Schulzentrum - Bardenberger Straße 72, 52134 Herzogenrath

Telefon: 02406/4045 und 4046

Telefax: 02406/13942

Homepage: www.gymnasium-herzogenrath.de

Schulleiter:

Michael Höbig

Stellvertreterin:

Vera Vohn

Erprobungsstufenteam:

William Knötgen, Gerrit Mojsisch



Städtisches Gymnasium Herzogenrath



Bläserklasse

Gemeinsam ein Instrument erlernen,
gemeinsam Musik machen



Was ist eine Bläserklasse?

Die Bläserklasse ist ein Modell für den Musikunterricht in den Jahrgangsstufen 5 und 6. In dem auf zwei Jahre angelegten Bläserklassenunterricht erlernen die Schüler systematisch ein Instrument und bilden im Rahmen ihres regulären Musikunterrichtes ein Orchester.

Als Vorbild gilt das symphonische Blasorchester – entsprechend sind auch die Instrumente vertreten: Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Posaune, Horn, Euphonium, Tuba und Schlagwerk.

Alle Kinder beginnen im Orchester von Anfang an gemeinsam auf dem jeweiligen gewählten Instrument. Eine musikalische Vorbildung ist nicht nötig, aber erfreulich.

Die musikalische Ausbildung auf dem jeweiligen Instrument erfolgt im Rahmen einer AG-Stunde im Ganztags der Schule. Die Kinder erhalten Gruppenunterricht durch ausgebildete Lehrkräfte der Musikschule Herzogenrath.

Bläserklasse:

Das ist Freude am aktiven Musizieren im Musikunterricht – von der ersten Stunde an!



Welche Vorteile bietet die Teilnahme an einer Bläserklasse?

Liebe Eltern!

Die Bläserklasse ist für alle Kinder gedacht, die ein Musikinstrument erlernen möchten. Vor allem auch für die, die auf anderem Wege keine Möglichkeit hätten, ein Instrument systematisch zu erlernen.

Wer in einem Orchester musiziert und ein Instrument erlernt, findet Halt und erfährt die positiven Auswirkungen gegenseitiger Rücksichtnahme und Hilfestellung. Zudem führt das Lernen in einer Bläserklasse, u.a. durch gemeinsame Auftritte, zu sozialer Anerkennung auch über die Schule hinaus.

Die Verantwortung für ein eigenes Orchesterinstrument lässt bei den Kindern ein Gefühl für Werte entstehen. Die Bläserklasse bietet somit einen wichtigen Beitrag für die Entwicklung der Kinder.

Durch die Teilnahme erreichen die Kinder viele Ziele auf einmal, denn sie erlernen ein Orchesterblasinstrument und dadurch die Grundlagen der Musik. Darüber hinaus lernen und üben die Kinder ein gutes soziales Verhalten in der Gruppe.

In der Bläserklasse finden Schüler und Lehrer zu einem neuen Gefühl des Miteinander. Gemeinsame Ziele schaffen ein Unterrichtsklima der Partnerschaft und Toleranz.

Du möchtest ein Instrument spielen? Dann solltest du unbedingt mitmachen!

Liebe Schülerin, lieber Schüler!

Wenn du Musik liebst, wirst du deine Freude haben, ein Instrument zu spielen.

Neben dem Spielen auf dem Instrument fördert die Teilnahme an der Bläserklasse deine schulischen Leistungen und erhöht deine Konzentrationsfähigkeit.

Dein Instrument wird zu einem wertvollen Begleiter, und auch die Mitschüler in der Bläserklasse können zu tollen Freunden werden, die sich unterstützen und sich gerne helfen.

Du lernst etwas, was dir garantiert auch über die Schulzeit hinaus viel Freude bereiten wird.

Du erlebst gemeinsame Konzerte und stehst selbst auf der Bühne. Nach dem 6. Schuljahr hast du die Möglichkeit, weiter Musik zu machen: im Schulorchester, im Eurode-Jugend-Orchester (EJO) oder in einem anderen Ensemble in deiner Umgebung.

Motivation von Anfang an:

Gemeinsames Lernen, gemeinsames Spielen, gemeinsame Auftritte und Konzerte!

